
《審議会報告・概要版》 
総合計画審議会 第５回第１部会 

 
平成 18 年 8 月 23 日（水）午後１時３０分 
市役所本館 6 階 第 3 委員会室 

（次  第） 
○事務局連絡 
 ・所要により雲尾委員，桜内委員，佐藤委員が欠席。 
１ 開 会 
２ 前回意見と事務局対応案について 
 ・前回第４回部会で審議いただいた都市像Ⅰについての委員からのご発言，ご意見に対する 
  事務局対応案を説明。（審議なし） 

（配布資料） 
資料 第 4 回 第１部会意見概要及び対応案 

３ 審 議 
（１）幹事説明 
・施策別プラン 都市像Ⅴ「市民が共に育つ，教育文化都市」について本審議会幹事（各部長） 
より概要を説明した。 

（２）質疑・意見（主な意見） 
○P169，現況と課題の 1 つ目○の文中で，「～豊富な知識を持ちながら，」とあるが，本市の子ど

もが学力が高いとの認識はない。表現が適切でないのでは。 
○P169，現況と課題の 4 つ目○の文中で，開かれた学校づくりとあるが，主体が地域なのか学校

なのか明確になっていないのでは。 
○P170，地域活動の場として公民館を柱として展開する部分を記載すべきでは。 
○P170，「地域特有の教育資源や人材を活用し」と記載されているが，具体例をあげて記載しては

どうか。 
○P170②，「地域性を生かした教育活動を推進する」と記載されているが，具体例をあげて記載し

てはどうか。 
○P174①，自分に自信を持つのは，生まれ育った所を知ることが大切。体験活動の記載はあるが，

体験学習の記載がない。特に大農業都市として農業体験の記載を検討してほしい。 
○P175，「外国人」と記載されているが，適切な表現ではない。諸外国の人々など文中に別な表現

もあり検討してはどうか。 
○P176，現況と課題では一貫校の記載はあるが，第２階層には記載がない。難しいとは思うが示

せないか。 
○P181，教職員の採用・登用などは，政令市となっての大きな柱であり，その部分や取組みを具

体的に記載してはどうか。 
○P183，現況と課題には，①国際的な文化，文化交流，②旧市町村にある地域文化，③開港５港

としてのみなとまち文化の切り口での整理・記載が必要ではないか。" 
○P183，現況と課題の１つ目○の文中で，「風格あるまち」とあるが，田園には農村部分もあり適

切な表現にすべきでは。 



○P186，現況と課題の３つ目○の文中，「本市のプロスポーツチーム」とあるが記載の必要がある

のか。 
○P186，早起き野球，学校レベルでのスポーツなどアマチュアスポーツが盛んであり，この部分

も加えて記載しては。 
○P187，国体は県が主催と認識しており，その部分を記載してはどうか。 
○P188，再掲について工夫が必要では。記載階層が異なれば主語が変わるはず。同じであれば「○

○でも述べたように」などの表現もある。 
○P188①，施策の内容を盛り込みすぎではないか。分けて整理してはどうか。 
○P188(4)，健康とスポーツについては，もっと掘り下げて具体的に記載すべきではないか。 
 

○事務局連絡 
 ・次回，第６回部会は 9 月 6 日午後 1 時半から本館６階第３委員会室にて開催します。 
 ・審議事項は重点プラン並びに区ビジョン基本計画を予定しております。 

― 以上。 
終了 午後 4 時 30 分 


